



PAROISSE
SAINTE-CATHERINE
DU PETIT-PORT

www.sainte-catherine.org

ACCUEIL MAISON PAROISSIALE

Le matin
du mardi au samedi
de 9 h 30 à 11 h 30
L'après-midi
du mardi au vendredi
de 14 h 30 à 17 h 00

Maison Paroissiale
50, rue des renards à Nantes
02 55 11 40 12
paroisse@sainte-catherine.org

HORAIRES DES MESSES

LE WEEK-END

Samedi soir : 18h à St Dominique
les 7, 14, 21, 28 décembre

Dimanches 8, 15, 22 et 29
décembre, Messes à 10h à St
François et 11h à Notre Dame de
Lourdes

Dimanche 1er décembre : 1er
dimanche de l'Avent – messe unique
à 11h à l'église St Dominique

EN SEMAINE

Mardi à St François d'Assise 19h

Mercredi à St Dominique 9h

Judi à Notre-Dame de Lourdes à
9h

Vendredi à St François d'Assise
8h45 Laudes puis messe à 9h

Samedi à 11h30 à Notre-Dame de
Lourdes

CELEBRATIONS DE NOËL

Mardi 24 décembre : Veillée de
Noël – messes à 18h à l'église St
Dominique et à 20h30 à l'église
Notre-Dame de Lourdes.

Mercredi 25 décembre : Jour de
Noël – messe à 10h30 à l'église
Saint-François d'Assise.

VOUS AVEZ DIT « SYNODALITÉ » ?

Voilà un mot compliqué pour beaucoup. On en parle régulièrement à l'occasion du Synode sur la synodalité convoqué par le pape François. Des évêques, des religieux et religieuses, des laïcs, hommes et femmes, ont réfléchi à la gouvernance de l'Église catholique. Les travaux du Synode, commencés en 2021, se sont achevés lors de la dernière session d'octobre 2024 à Rome.

Le mot « **synodalité** » vient du grec. Il veut dire « **marcher ensemble** ». C'est exactement ce qu'exprime ce chant (ancien carnet p. 320) :

Pour avancer ensemble sur le même chemin, pour bâtir avec Dieu un monde plus humain, / Abreuvons-nous aux mêmes sources et partageons le même pain, / Ouvrons nos cœurs au même souffle, accueillons le Royaume qui vient !

Communion, pouvoir et service ?

Voici quelques-unes des orientations essentielles :

- faire en sorte que notre Église soit plus proche des personnes et plus relationnelle. Cela implique une meilleure communion dans un mode de gouvernance plus collégial.
- s'engager dans cette culture synodale, qui développe et renforce la communion entre les différentes vocations « dans la diversité des charismes et des ministères, ainsi que dans l'échange des dons entre les Églises »
- La finalité étant de faire de l'Église un peuple missionnaire de témoins.

Si nous sommes tous « le corps du Christ » et si « chacun de nous est un membre de ce corps », il est indispensable de manifester l'égalité de tous les baptisés, sans pour autant remettre en cause la nécessaire diversité des rôles et fonctions, comme l'écrit si bien St Paul.

Concrètement, comment se vit la synodalité dans notre paroisse ?

Dans notre paroisse Ste Catherine, je constate la diversité des services rendus, souvent avec discrétion, pour faire vivre notre communauté. Car c'est là un des enjeux de la synodalité : la communion, et l'amour fraternel.

Dans la gouvernance de la paroisse, **le Conseil Pastoral Missionnaire (CPM)** (photo ci-contre), représente nos quartiers, nos générations, nos milieux. Il se réunit 4 fois par an, et se met à l'écoute de la paroisse.

L'Équipe d'Animation Paroissiale (EAP) se réunit toutes les semaines pour mettre en œuvre les orientations du CPM, et accompagner le curé dans la mission qu'il reçoit de l'évêque.

Il faut aussi souligner le rôle de **celles et ceux qui, dans notre paroisse, sont le « visage souriant de l'Église »** : l'accompagnement des familles en deuil, l'association Accueil Familles Migrants, le Secours catholique, la Pause Québec, Cap ACO, etc.... Pour reprendre les mots du pape Benoît XVI : « *La charité n'est pas pour l'Église une sorte d'activité d'assistance sociale qu'on pourrait aussi laisser à d'autres, mais elle appartient à sa nature, elle est une expression de son essence elle-même, à laquelle elle ne peut renoncer* » (Encyclique Dieu est amour § 25).

À nous de faire vivre la synodalité dans la diversité de nos charismes, « pour la gloire de Dieu et le salut du monde ».

Hervé Morvan, membre de l'EAP (équipe d'animation paroissiale)



RETOUR EN IMAGES

Eveil à la foi avec les 3-6 ans à la découverte des saints de notre paroisse.



Merci au Frère Guillou pour son enseignement sur St Dominique :)



Messe unique et moments partagés pour les 60 ans de l'église St Dominique.



Merci au groupe scout SCCPP d'avoir assuré la garderie :)

Célébration pour la Journée des défunts le 02 novembre



Une journée de "Vacances avec Jésus", les enfants CE1-CM2 de la paroisse.

NOS JOIES, NOS PEINES

Nous ont quittés

Marcelle LAMISSE (29/10),
Marie-Pierre DE SOUZA LOUZA,
Madeleine DÉSSERT, Daniel RAVENEY

Ont reçu le sacrement du baptême

Axel BARRIOS-GUZMAN , Sumer AH-YONE

Graines d'espérance



- C'est un défi d'écouter sans jugement et sans parti pris ; en rencontrant tous ces migrants, nous changeons notre regard.
- Nous apprenons à garder une juste distance et ne pas tout faire à leur place.
- Nous acceptons d'être déçus parfois quand la relation est compliquée.
- Nous agissons avec humilité car ce que nous faisons dans l'équipe est peu au regard des besoins

Avec le groupe Accueil Familles Migrants du Petit Port nous allons à leur rencontre et faisons un bout de chemin avec eux pour les accompagner vers l'intégration dans notre pays. A leur contact, nous changeons notre regard, nous sommes touchés et bouleversés car « tout homme est une histoire sacrée ». Nous progressons en humanité.

Depuis 2015, suite à l'appel du Pape, un groupe de bénévoles s'est formé sur notre paroisse pour accueillir une première famille de migrants. Depuis cette date, notre association Accueil Familles Migrants du Petit Port a soutenu une vingtaine de familles en attente du statut de réfugiés sur des durées de six mois à deux ans. Ces familles nous sont adressées par la pastorale des migrants de notre diocèse. C'est toujours un vrai défi :

- Il n'est pas toujours facile d'accueillir le questionnement et les critiques d'autres personnes. Certaines nous disent « plus on les aide et plus il y en aura à venir. » Il ne nous appartient pas de répondre à cette affirmation mais il est insupportable de laisser vivre dans la rue des femmes et des enfants.

- C'est une véritable aventure que de s'adapter aux personnes que l'on accompagne ; elles n'ont pas la même culture, les mêmes codes du vivre ensemble, pas la même langue souvent et leur attente dépasse parfois ce que nous pouvons leur apporter.



Nous expérimentons la miséricorde, sentiment par lequel la misère d'autrui touche notre cœur, à l'image de celle que notre Dieu éprouve pour nous les hommes si fragiles. Voici quelques passages du témoignage bouleversant de la famille B. originaire du Tchad :

« ...depuis 2 ans, vous nous avez ouvert vos bras mais surtout votre cœur, à un moment où nous avons tout perdu et où nous étions dans une incertitude profonde... Vous avez été là dans les moments les plus sombres, apportant un espoir que nous n'osions plus espérer... »

Dominique Morvan



L'intégralité du témoignage est à lire sur le site de la paroisse, dans la rubrique ACTUALITÉS www.sainte-catherine.org

Chers frères et sœurs de Ste Catherine du Petit Port, nous avons besoin de vos prières, de votre soutien matériel et humain pour continuer à vivre cette mission en votre nom.

Contact Association AFM : afm.nantesnord@gmail.com

Aumônerie des prisons, une belle mission d'Église



Depuis mon arrivée sur la paroisse, j'ai été appelé pour vivre les célébrations au sein de la maison d'arrêt. Une grande aventure dans ma mission !

J'entre avec l'équipe d'aumônerie dans un lieu à l'écart, peu connu sauf les personnes autorisées. À l'entrée je présente ma pièce d'identité, les grilles s'ouvrent les unes après les autres. J'entre dans une salle, semblable à une salle de classe. Ensemble nous la préparons pour qu'elle soit accueillante ; table au centre, nappe, bougie, croix, comme une chapelle.

Ces personnes se sont inscrites à une activité, « la célébration religieuse » le samedi à la maison d'arrêt des femmes, le dimanche à la maison d'arrêt des hommes.

Et là, je vis un premier déplacement intérieur, ce n'est pas moi qui accueille mais ce sont eux qui m'accueillent : « bonjour, merci d'être venu ». Et là j'ai ma réponse à ma question de départ : que puis-je apporter ? « Beaucoup » me répondra l'une d'entre elles.

Et oui, dans ce lieu de détention où la proximité, le regard des détenus et de l'autorité pénitentiaire omniprésent, là ils retrouvent un lieu « plus humain » avec leurs propres mots.

Je partage avec eux sur le sens de l'Évangile, un échange très riche, et la célébration apporte une tout autre dimension. L'échange de paix entre eux est important car le fait de tendre la main et de se respecter est un acte important entre eux..

Aujourd'hui, j'ai répondu favorablement à l'évêque à l'appel de la mission d'aumônier référent de la maison d'arrêt de Nantes. Mais je suis en attente d'un agrément auprès du Ministère de la Justice. Il faut savoir que l'aumônier entre comme un surveillant, dans les couloirs, dans les cellules... Il peut recevoir personnellement dans son casier un courrier « non ouvert préalablement ». Là aussi nous vivons mutuellement un acte de confiance. Je vis aujourd'hui avec eux des temps de relecture des textes proposés le dimanche : une catéchèse, un dialogue entre nous.

Ma mission est essentiellement de l'écoute, une présence, un cheminement intérieur possible car je rencontre une personne avec son histoire, ses blessures, sa fragilité. C'est ainsi que je retrouve le sens de mon ministère : « à chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait ».

Enfin, permettez-moi d'avoir une prière pour eux :



Pour toutes ces familles que je croise, qui vivent un temps au parloir. Prions ensemble. Pour nos frères et sœurs détenus, qu'ils retrouvent le chemin de la sérénité. Prions ensemble.

Pour l'une d'entre elles qui souhaite cheminer vers le baptême. Prions ensemble. Pour le personnel pénitentiaire, qu'ils vivent une juste place dans l'accompagnement de ces personnes. Prions ensemble.

Loïc Retailleau

Vente de Nougats



Le club ACE a bien redémarré avec de nouveaux enfants et jeunes responsables. Pour la deuxième année, leur thème sera « Cœurs connectés, tous reliés » : importance de mieux se connaître, de créer des liens, de communiquer.

Pour soutenir leurs projets et aider certaines familles pour la cotisation, les enfants vous proposeront des nougats à la sortie de la messe : **Samedi 14 décembre à St Dominique**

Confirmation

Pour les collégiens à partir de la 3^{ème} ou les lycéens, un petit groupe se réunit une fois par mois le dimanche matin de 10h à 12h pour découvrir et cheminer vers ce sacrement qui sera célébré en juin 2025.

Il est encore temps de le rejoindre !

Contact: nicole.lemauff@yahoo.fr ou paroisse@sainte-catherine.org



Crèche vivante samedi 14 décembre à 17h

Venez nombreux



NOUVEAUTÉ

Messes à la bougies

Le groupe des pères, propose 4 messes à la bougies pour accompagner le temps de l'Avent.

RDV à ND de Lourdes, de 6h45 à 7h30 les mardis 26 novembre et les 03, 10 et 17 décembre.

Appel à contribution !

Suite à l'anniversaire de l'église St Dominique, fêté en paroisse le 3 novembre dernier, nous collectons vos petites "étoiles de joie" pour faire mémoire de cet événement.



Merci de partager vos souvenirs : une belle rencontre, une parole de vie, un moment fort...

Envoyez vos étoiles avant le 15 décembre à : Alain Gueydier (alain.gueydier@wanadoo.fr) ou Joseph Debrouse (joseph.debrouse@orange.fr).

À VENIR

Dimanche 1er décembre

- Messe unique à St Dominique à 11h

Mardi 3 décembre

Messe à la bougie - ND de Lourdes - 6h45

Mercredi 4 décembre

Adoration à ND de Lourdes - 20h30

Dimanche 8 décembre

- Messe en Anglais St Do - 10h30
- Chœur du monde, St François - 11 h

Lundi 9 décembre

- Chapelet, 18h à la grotte de Lourdes
- 19h30 oraison puis à 20h messe de l'immaculée Conception à St François

Mardi 10 décembre

- Messe à la bougie - ND de Lourdes - 6h45
- Évangile de St Jean, St François - 14h30 ou 20h30

Mercredi 11 décembre :

- Ménage St Dominique - 14h à 17h
- Célébration pénitentielle avec absolution collective à St Dominique - 20 h 30

Jeudi 12 décembre :

15h ND de Lourdes, célébration pénitentielle avec absolution collective

Vendredi 13 décembre :

- Pizza Spi à St François - 19h à 21h30
- Frat Lycée à St Dominique à 19h30

Samedi 14 décembre

- Soleil espérance à St François de 10h à 12h
- ACE à St Do - 10h45 à 12h45
- CAP ACO -14h30 à 18h
- Crèche vivante, ND de Lourdes à 17h

Dimanche 15

Récital de Noël par la mission Maronites - participation libre - 17h30 à St Do

Mardi 17 décembre

- Messe à la bougie - ND de Lourdes - 6h45
- Goûter de Noël de la Pause Québec - 3 rue du Québec - 14h à 17h

Mercredi 18 décembre

Ciné KT à St François - 16h à 18h

Jeudi 19 décembre

Premiers pas dans la Bible - St François - 19h30

Samedi 21 décembre

matinée ménage à Saint François

Mardi 24 décembre - Veillées de Noël

à 18h à l'église St Do et à 20h30 à N-D de Lourdes

Mercredi 25 décembre - Jour de Noël

messe à 10h30 à l'église St-François

À NOTER

"la galette des bénévoles"

Tous les bénévoles sont invités à partager un moment convivial le **vendredi 10 janvier à 18h à St François.**

